

récente crise en Afrique. Nous soutiendrons l'Afrique tout au long de son cheminement. Nous continuerons de lui fournir la nourriture, les secours et l'aide au développement dont elle a si manifestement besoin. Et, tout particulièrement, nous trouverons de nouveaux moyens pour appuyer les gouvernements qui s'efforcent de mettre de l'ordre dans leurs affaires et pour régler les problèmes fondamentaux de développement à long terme que connaît l'Afrique.

Le gouvernement et le peuple du Canada sont très désireux d'aider l'Afrique à sortir de la crise et à miser enfin sur un avenir meilleur. Nous n'avons cependant pas encore décidé de la forme que prendront nos initiatives à cette fin. C'est peut-être là le plus grand défi que nous avons à relever dans le domaine du développement international pour les mois et les années immédiatement à venir.

Avant Noël, j'ai eu le très grand plaisir de visiter encore une fois l'Asie du Sud. Il va sans dire que l'Inde et le Pakistan sont encore confrontés à d'énormes problèmes. Mais je n'ai pas manqué d'être impressionné et très vivement encouragé par les signes évidents de progrès, et par ce qui a pu être accompli en dépit de tout.

Et il m'a été source de très profonde satisfaction de savoir que par ses 35 années de coopération au développement dans cette région du monde, le Canada a joué un rôle important dans ces réalisations. Ma visite en Asie m'aura appris que le progrès est effectivement possible, que les efforts persistants et les investissements effectués à bon escient finissent par porter fruit, pour le bien de tous. Je suis confiant que les progrès réalisés en Asie pourront aussi s'accomplir en Afrique.

En terminant, je voudrais vous rappeler les mots de ma collègue, l'honorable Monique Vézina, lors de son allocution aux employés de l'ACDI hier:

"Les réductions budgétaires ne devraient pas être interprétées comme un changement de philosophie ou d'objectifs. Nous avons un engagement collectif envers les principes et les objectifs du développement, engagement qui nous a donné l'une des meilleures réputations au monde dans ce domaine; cet engagement déborde les infrastructures bureaucratiques et les allocations budgétaires. Nous parlons ici de la volonté humaine et de la détermination politique. Nous devons absolument maintenir l'intégrité de notre programme de développement, de sorte que les Canadiens puissent continuer à tirer fierté de la place qu'occupe notre pays dans le monde."